

La nouvelle place végétalisée en lice dans un concours paysager

Le jury des Victoires du Paysage a visité la place du Pressoir, site finaliste de Maurecourt. Les résultats sont attendus le 6 décembre.

MAURECOURT

PAR VIRGINIE WÉBER

UNE PLACETTE végétalisée de 200 m² déployée au cœur d'une résidence des années 1970-1980, c'est l'idée initiée par la ville de Maurecourt en 2016. En construisant la place du Pressoir, elle a imaginé un lieu de vie intergénérationnel laissant la part belle à vingt-trois espèces différentes de végétaux. Aujourd'hui, le site a été sélectionné pour concourir aux Victoires du Paysage, dans la catégorie collectivités espace public urbain en Ile-de-France. Une partie du jury s'est rendue sur le site hier pour in fine, départager les finalistes.

« AVANT C'ÉTAIT UN BOULODROME »

La pertinence du choix des végétaux, la qualité de la réalisation, les critères de développement durable sont autant de points sur lesquels se sont portés les professionnels. A leur côté, les maîtres d'ouvrage ont distillé l'histoire des lieux. « Avant c'était un boulo-drome entouré de béton, se rappelle Michelle Baratella, adjointe



Maurecourt, hier. Le choix des végétaux, la qualité de la réalisation, les critères de développement durable sont autant de points sur lesquels se sont portés les professionnels.

(DVG) en charge de l'urbanisme. Depuis vingt ans, on voulait créer un espace vert que les habitants puissent se réapproprier mais il fallait le budget. »

Et l'intérêt environnemental n'a pas été délaissé malgré la « petite enveloppe » de 250 000 €. « C'est un projet ambitieux pour une telle commune. Surtout, la ville a conscience de l'intérêt des îlots de fraîcheur en

milieu urbain alors qu'elle est encore un peu préservée avec les champs à côté », confie Eric Moinard, représentant de l'Union nationale des entreprises du paysage (Unep) et membre du jury.

Dorénavant, la place du Pressoir est constituée de 60 % de végétal et 40 % de minéral. Les lauréats doivent être dévoilés le 6 décembre prochain.

Une compétition pour développer les espaces verts dans les villes

LANCÉ EN 2008, le concours des Victoires du Paysage prime des entreprises, collectivités et acteurs du territoire œuvrant à la végétalisation des espaces communs. L'objectif est de favoriser le développement des espaces verts au cœur des villes. « On essaye de faire en sorte qu'il y ait une prise de conscience de l'importance du végétal dans une commune, indique Cathy Blass-Morin, représentante de l'association des ingénieurs territoriaux de France et membre du jury. C'est primordial d'un point de vue environnemental et ça participe aussi à la qualité de vie et au bien-être des habitants ». Organisé par l'interprofession de l'horticulture, de la fleuristerie et du paysage Val'hor, le jury, composé d'une vingtaine de spécialistes, dévoilera les lauréats le 6 décembre.